

---

# L'architecture sacrée moderne au Québec, un chantier de (re)valorisation

## Résumé

Au Québec, l'architecture sacrée moderne représente près de 40% du patrimoine religieux. Par leur nombre et leur qualité, ces réalisations témoignent d'un passé catholique prégnant et de l'essor important du renouveau liturgique au vingtième siècle. Nombre de ces édifices incarnent l'innovation technique formelle et artistique propre au mouvement moderne alors en plein essor. À ce titre, la sauvegarde des églises modernes pose des questions encore inédites. Notre communication s'intéressera à la constitution d'un savoir spécifique à trois de ces problématiques : l'indifférence que suscitent ces édifices, la méconnaissance de leurs spécificités architecturales et enfin la dénaturaton qu'engendre la maintenance ou la reconversion de ce patrimoine bâti.

**Mots-Clés:** Architecture sacrée moderne, sauvegarde, patrimoine XXe, mise en valeur, conservation